

META  2024

En Morena y la oposición comenzó el *chapulineo*, el oportunismo y las renunciaciones de funcionarios públicos, quienes esperan imponerse en sus partidos para obtener la candidatura

## Procesos internos

# Arrancan: *corcholatas* y opositores van para 9 entidades

**Las listas.** Dejarán el Congreso o la administración pública, algunos incluso impulsados por AMLO

### Reportaje

EQUIPO MILENIO  
CIUDAD DE MÉXICO

Ahora que han sido elegidas sus candidatas presidenciales, en Morena y en el Frente Amplio ha arrancado la temporada de las *corcholatas* para las nueve gubernaturas que se disputarán en 2024. Ello ha acarreado consigo la autopromoción, el oportunismo ideológico y el "chapulineo político".

En Morelos, nueve aspirantes buscan representar a la 4T. En esa lista figuran tres personas que tienen amistad con el presidente Andrés Manuel López Obrador: Margarita González, fundadora del partido y candidata perdedora a la alcaldía de Cuernavaca; el ex priista Juan Salgado, quien ha sido diputado, munícipe y candidato a la gubernatura, además de Rabindranath Salazar, ex titular del Banco Bienestar.

También hay gente cercana al gobernador Cuauhtémoc Blanco, como Víctor Mercado, actual-

mente coordinador de asesores; e incluso ex colaboradores del ex mandatario Graco Ramírez, como la senadora Lucy Meza.

Por el Frente Amplio se han apuntado el ex procurador José Luis Urióstegui, actual alcalde de Cuernavaca y una de las primeras cartas del panismo; Ángel García, un ex alcalde priista que se ufana de ser el político que más ha ganado elecciones en los últimos años en Jiutepec; y Matías Quiroz, ex secretario de Gobierno del sexenio anterior en la entidad.

En Chiapas, más de 12 morenistas buscan la gubernatura; quienes más ruido han generado son la senadora Sasil de León; el secretario de Salud local, Manuel Cruz, y la diputada Manuela Obrador, prima del Presidente.

Otros que se han anotado para competir por la gubernatura no tienen gran carrera política, pero sí familias o relaciones que los impulsan. Tal es el caso del senador Roberto Albores Gleason, hijo de un ex gobernador, que ahora va por el PT, y de Elena Orantes, quien se desempeña como cónsul general de México en Houston.



Por el Partido Verde, quienes ya alzaron la mano para ser candidatos son los diputados federales Jorge Llaven, Luis Melgar y Enoc Hernández. En cuanto al Frente Amplio, hasta ahora solo se ha apuntado Francisco Rojas, ex alcalde de Tuxtla Gutiérrez.

En el caso de Puebla, hay una decena de políticos por la Casa Aguayo. La mayoría pertenece a Morena y entre ellos están el coordinador de los diputados federales, Ignacio Mier; el senador Alejandro Armenta, cercano a Ricardo Monreal; el claudista Julio Huerta, y Lizeth Sánchez, secretaria estatal de Bienestar.

Por la oposición están Eduar-

do Rivera, alcalde panista de la capital, la diputada federal Genoveva Huerta y la senadora Nadia Navarro, así como el líder estatal priista, Néstor Camarillo.

En Tabasco varios funcionarios ya alistan sus renuncias para comenzar campañas ante el destape de Javier May, ex director de Fonatur. Entre sus contendientes más fuertes está Rosalinda López Hernández, administradora de la auditoría del SAT, hermana de Adán Augusto y esposa del gobernador chiapaneco, Rutilio Escandón.

En lo que respecta al Frente Amplio, los únicos que han alzado la voz son el senador perredista Juan Manuel Pócil Pérez y el líder priista Dagoberto Lara Sedas.

En Veracruz, en la oposición solo figura el senador panista Julien Rementería. En Morena, en cambio, hay cuatro: Rocío Nahle, titular de Energía; Eric Cisneros, secretario de Gobierno; Manuel Huerta, delegado de Bienestar, y el diputado Sergio Gutiérrez.

En Guanajuato, el CEN panista determinó que será mujer su candidata a la gubernatura y en esalista figuran Alejandra Gutiérrez, alcaldesa de León; Dennise

García Muñoz Ledo, secretaria de Desarrollo Social, y la senadora Alejandra Reynoso.

Para Jalisco desputna Movimiento Ciudadano que tiene a cuatro aspirantes pero solo dos con verdaderas posibilidades: Pablo Lemus, alcalde de Guadalajara, y el senador Clemente Castañeda.

Por Morena se han anotado el empresario farmacéutico Carlos Lomeli, el diputado local José Antonio Martínez y el legislador federal Antonio Pérez Garibay, padre de Checo Pérez.

En Yucatán, el PAN va a la delantera y no pretende formar alianza. El alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, cuenta con el aval de la dirigencia nacional

En Ciudad de México manifestaron su intención de contender por Morena, Omar García Harfuch y Clara Brugada, mientras que por el Frente van Santiago Taboada, Luis Cházaro, Adrián Rubalcaba y Sandra Cuevas; otro más es Cuauhtémoc Blanco. —

Con información de: Alejandro Ruvalcava, Iñonatan González, Miguel Ceballos, David Monroy, Liliانا Collado, Isabel Zamudio y Avelina Guevara

### En Jalisco, MC tiene 4 aspirantes, pero solo dos con posibilidades: Pablo Lemus y Clemente Castañeda



**Lucy Mesa**  
*Senadora de Morena*

Aspirante para Morelos



**Sasil de León Villard**  
*Senadora de Encuentro Social*

Busca candidatura en Chiapas



**José Manuel Cruz**  
*Secretario de Salud de Chiapas*

En las listas de Morena



**Manuela Obrador**  
*Diputada federal de Morena*

De las favoritas en Chiapas



**Juan Salgado**  
*Ex alcalde*

Va por Morelos otra vez



**Victor Mercado**  
*Secretario de Movilidad en Morelos*  
Quiere sucedera Blanco



**María Elena Orantes**  
*Ciudad en Houston*  
Levanta la mano en Chiapas



**Margarita González**  
*Ex directora de Latereal*  
Con la mira en Morelos



**Luis Urióstegui**  
*Alcalde de Cuernavaca*  
La carta fuerte del PAN



**Javier May**  
*Ex director de Familia*  
Quiere gobernar Tabasco